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LA VIE l’Associationde

L
’espoir de tenir à nouveau

des réunions face à face

tardant à se concrétiser, le

Comité de direction d’Aresso

a décidé de se retrouver en

visio-conférence. La réunion a

été organisée sur deux jours.

31 personnes étaient susceptibles

de se connecter ce qui représentait un

vrai défi technique, excellemment

relevé par notre ami Marc Vignaud

en nous donnant accès à l’outil Zoom

Pro. 27 participants ont réussi à

se joindre à au moins une de ces

réunions, signe clair de l’engagement

et de la volonté de chacun de faire

vivre l’Association.

Lors de ces deux réunions,

nous avons eu une pensée pour

ceux qui nous ont quittés ces derniers

mois et partagé un moment

d’émotion particulier au souvenir

de trois membres du Comité

récemment disparus :

le président Jacques Ribreau et

deux anciens délégués régionaux

Jean-Pierre Huguet

(région Limousin-Auvergne/Poitou)

et Jean-Pierre Ferrier (région Alpes

du Sud/Var/Corse). Nous ne les

oublierons pas.

La première journée a été consacrée

à la remontée d’informations des

régions par leurs délégués.

En régions
L’activité de nos délégués s’est limitée

en 2020 à des contacts téléphoniques

ou par Internet. Les réunions et

retrouvailles, en particulier l’Assemblée

Générale programmée à Reims en

mars 2020, ont dû être repoussées à

plusieurs reprises. Le journal AMITIE et

le site Internet ARExxonMobil.fr,

maintenant commun avec les anciens

de Mobil, ont été des éléments clés

pour maintenir le lien. Plusieurs

délégués ont établi durant cette

période des contacts avec leurs

homologues des anciens de Mobil

(3AM) pour envisager des actions

communes après la crise.

Un petit pas…

Et pour l’avenir ?
Un grand pas a été franchi par

3AM au travers de la décision de

54 membres d’adhérer en 2021 à nos

deux associations dans des conditions

d’adhésion spécifiques. L’arrivée de

ces adhérents est avant tout la

manifestation d’une volonté de

rapprochement qui est clairement un
but à suivre pour nos deux groupes
alors que voilà maintenant plus de
20 ans que ces deux sociétés ont
combiné leurs forces, leurs valeurs
et leur destin. A nous maintenant de
relever le défi.

Enfin, certains délégués font part de
leurs souhaits d’évolution vers
davantage de services, de conseil
et d’accompagnement.

Le stade de Rueil…
Un autre événement significatif nous
a affectés fin 2020 : la vente par Esso
du stade de Rueil où nous étions
hébergés depuis de longues années.
La pandémie ayant un peu obscurci
le processus de vente sans le retarder,
nous avons dû déménager rapidement
de Rueil en décembre 2020 et trouver
un mode de fonctionnement adapté
pour chaque activité. Cette
expérience nous a permis de
découvrir des modes de gestion
différents mais le besoin de contacts
périodiques face à face est ressenti
par tous les bénévoles. Pour des
raisons sanitaires, aucun hébergeur
« social » n’était prêt à nous laisser
nous réunir dans ses locaux jusqu’à ce
que les restrictions soient levées. Par
l’entremise de Jean Oudinet, Aresso
s’est positionnée auprès de la mairie
de Rueil qui a exercé son droit de
préemption sur la vente du stade,
pour bénéficier en temps voulu d’un
traitement bienveillant en faisant valoir
nos liens historiques avec la cité.

Elections
Le Comité de direction a ensuite
traité des questions statutaires et de
gouvernance.

Le Bureau aurait dû être renouvelé

par le Comité de direction après

l’Assemblée Générale de Reims. Du

fait du report de celle-ci, l’ancien

Bureau a continué de fonctionner

tel quel. Le Comité a corrigé cet état

de fait et voté à l’unanimité la

prorogation du mandat du Bureau et

de son Président jusqu’à la prochaine

A.G. en « présentiel ».

Le Président a lu ensuite le rapport

moral pour 2020 qu’il présentera à

l’A.G. lorsqu’elle se tiendra, vraisem-

blablement au 4e trimestre 2021.

Ensuite, le Trésorier a rassuré sur

la santé financière de l’Association.

Malgré la baisse des effectifs et donc

des cotisants, les comptes sont dans le

vert, les dépenses ayant été réduites

au-delà de la baisse des recettes, du

fait de la Covid : trois numéros

d’AMITIE au lieu de quatre, moins de

déplacements, annulation de

l’Assemblée Générale et pour d’autres

postes grâce à des initiatives de

contrôle des dépenses.

Le Comité a approuvé le rapport

moral et le rapport financier à

l’unanimité.

Retraites supplémentaires
d’entreprise : du nouveau

Avant de clore les débats, le Comité

entend Pierre Lange sur le futur de la

réforme des retraites et sur le sort

des réserves AGIRC-ARRCO. Pierre a

également une nouvelle importante

à partager avec le Comité et les

adhérents concernant la taxation

inique des retraites supplémentaires

d’entreprise (IGRS ESSO). Pierre a

repris la coordination entre Aresso

et l’ADRESE qui assure avec son avocat

la défense des retraités, fonction

assurée jusqu’alors avec beaucoup

d’opiniâtreté et de compétence par le

regretté Jacques Ribreau. Après 9 ans

de procédures, beaucoup d’espoir et

de désillusion, 34 retraités Esso

viennent de voir leurs demandes

acceptées par le Tribunal

Administratif et l’URSSAF.

Un beau succès pour l’ADRESE qui

démontre ainsi sa capacité à protéger

les intérêts de nos retraités ■

Pierre DULAU

Comité de direction des 24 et 25 mars en visio-conférence
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L'air ambiant...

O ui, il est toujours présent ce fameux virus,
j'ai même l'impression qu'il va falloir apprendre
à vivre avec lui ; on a trouvé des vaccins, on a

vacciné, on est même sur le point de trouver des
médicaments pour l'éradiquer. Cette aventure planétaire
nous obsède depuis plus d'une année,
alors regardons un peu autour de nous, la nature
continue de marquer les saisons, elle craint plus le gel
que ce virus, elle souffre plus de nos déchets qui sont sa
propre pandémie dont nous, humains, avons la solution

sans coûts liés à la recherche mais avec une seule volonté politique
internationale. Que l'éducation à l'école y prenne sa part et que les parents
fassent la démonstration à leurs enfants de leur engagement, la pratique
partagée est tellement plus efficace que la théorie enseignée. Le remède sera
apporté par les nouvelles générations, cela ne semble pas faire de doute.
Nous avons tous notre part de responsabilité.

Le temps passe, nous avons le besoin impérieux de sortir de notre assistanat
de confinés, nous avons besoin de vie sociale, de nous retrouver, de partager,
de découvrir. Quand on questionne les Français sur leur premier souhait à
réaliser à la sortie des confinements c'est “se faire un resto". Lieu de partage
et de convivialité, la cuisine à la maison a ses limites, l'envie de découvrir
autre chose devient vital pour le moral et nous avons besoin de le retrouver ce
moral. Les habitudes vont changer mais, avec le temps, tout devient possible
socialement, culturellement et personnellement. 

La volonté et le bon sens doivent nous permettre de revivre autrement,
nous sommes responsables de nos actes à titre individuel. Alors, que l'on nous
donne l'opportunité de faire la démonstration de nos capacités d'entreprendre
car, à nos âges, nous ne pouvons plus nous permettre de stagner, nous
n'avons pas le droit de "perdre" une année sur le temps qui reste,
nous avons plus que jamais le besoin d'utiliser notre temps
librement en respectant celui des autres.

Nous avions jusqu'à maintenant la possibilité de rêver,
nous voulons aujourd’hui agir, entreprendre et partager afin de
redonner sens à notre vie ■

André BATAILLARD
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Chers adhérents, bonjour,

V oilà maintenant un peu plus

de deux ans que nos deux

associations ont commencé à

se rencontrer et à se rapprocher. Après

une première année de réflexions et de

prises de contact avec la nomination au

bureau de 3AM d’un responsable des

relations avec Aresso, Jean German, la

deuxième a démarré avec plusieurs

initiatives :

� nomination au Comité de direction d’Aresso

de deux membres du bureau de 3AM,

Jean-Pierre Flouzat et Jean German,

� création du site commun ARExxonMobil.fr,

bâti en un mois pendant le premier confinement,

sur la base du site que 3AM venait de créer, 

� décision d’une adhésion double « 3AM - Aresso »

à un prix attractif (déjà une soixantaine d’adhérents 3AM

ont choisi cette option),

� création d’un calendrier commun 2021 mettant en valeur

la compétition automobile des deux marques, 

� utilisation d’envois de courriels groupés avec SendinBlue

et articles croisés dans les revues…

Si le barbecue de juin dernier, commun à nos deux

associations, a dû être annulé à cause de la pandémie, 

les contacts au niveau des groupes régionaux vont reprendre

rapidement et sûrement fructueusement afin que nos

adhérents puissent se connaître au niveau local.

3AM a décidé de publier deux gazettes « spéciales » chaque

année, en sus des deux numéros

de la gazette classique, dédiées à un thème spécifique de

l’histoire de Mobil Oil Française : le Réseau, le Raffinage,

l’Afrique, les Lubrifiants, les Transports maritimes…

Elles seront, bien sûr, disponibles sur le site commun, ce qui

vous donnera l’occasion de mieux connaître cette facette

d’ExxonMobil et que tous se retrouvent

dans une future structure commune des anciens

et retraités d’ExxonMobil.

Portez-vous bien ■
Dominique FIEUX pour le bureau de 3AM

ARESSO TRAVAILLE, ARESSO AVANCE…

� Recherche de bureau

� Rapprochement avec les anciens de 3AM

� Nomination au conseil économique,
social et environnemental
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Alpes du Sud/Var/Corse

LA VIE régionsdes

« Le premier mai c’est pas gai,
Je trime a dit le muguet…
Muguet, sois pas chicaneur,
Car tu donnes du bonheur… »
Georges Brassens

Marie-France JABLIN
06 89 75 44 88

mariefrance.jablin@gmail.com

Marie-France JABLIN

MMerci Dame Nature pour la venue en

ce 1er mai des liliacées à clochettes qui

symbolisent le printemps et qui ont le

statut de porte-bonheur. Vous

accepterez bien quelques brins de

muguet à 13 clochettes ? Un bonheur

absolu.

Pourquoi le 1er mai ? La tradition

remonterait à la Renaissance. Le

1er mai, il était d’usage dans les

campagnes d’offrir un branchage pour

chasser la malédiction de l’hiver. C’est

le 1er mai 1561 que le roi Charles IX

officialisa les choses. Lors de sa visite

dans la Drôme, on lui offrit à cette date

un brin de muguet. Il décida à son tour

d’en offrir chaque année aux dames de

la cour. La tradition était née.

Les Celtes célébraient le début de l’été

le même jour. Ils érigeaient un arbre

autour duquel ils dansaient pour

chasser les mauvais esprits. Ils

accordaient par ailleurs au muguet des

vertus de porte-bonheur.

Cette jolie petite fleur, originaire d’Asie,

porte le symbole de la pureté absolue,

de la joie, de la vie, de la fragilité, de

l’honnêteté et de la discrétion mais du

bonheur par-dessus tout. Le muguet se

cueille fin avril dans les zones humides

des jardins et des forêts.

Ce n’est qu’au début du XXe siècle qu’il

sera associé à la Fête du Travail qui

date elle-même de 1889.

Le 1er mai 1895, le chansonnier Félix

Mayol débarqua à Paris, gare Saint-

Lazare, et se vit offrir un bouquet de

muguet par une amie parisienne le soir

de sa première qui fut couronnée de

succès. Le brin de muguet devint

l’emblème du Club de Rugby

Toulonnais, le RCT, en l’honneur de

Félix Mayol, mécène du club dès son

origine. Ce dernier portait toujours un

brin au revers de sa jaquette.

85 % de la production nationale de

muguet est récoltée dans la région

nantaise. Une trentaine de maraîchers

sont répartis sur une demi-douzaine

de communes avec 7000 salariés

saisonniers. Le plus gros producteur de

muguet en pot est à Ollioules dans le

Var avec 900 000 pots, une profusion

de parfum !

Profitons de ces quelques plaisirs

embaumés, en espérant très prochai-

nement pouvoir nous retrouver autour

d’un bon déjeuner. Les idées surgissent

à nouveau !

A très bientôt chers amis, soyez

prudents ■
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J'ai connu Jean-Pierre lors de mes jeunes années au département des Achats, il fait partie des collègues que

l'on n'oublie pas car il laissait toujours la joie de vivre et la bonne humeur sur son passage.

Françoise HANQUET

Je souhaite rendre hommage à notre ami Jean-Pierre Ferrier qui vient de nous quitter si vite, le 13 mars

2021, emporté par ce virus à l’hôpital de Draguignan ; il avait 82 ans.

Jean-Pierre est né à Vichy en 1938. Il fit ses études à l’Ecole Supérieure de Commerce de Clermont-Ferrand. 

Après ses classes d’élève Officier de Réserve à Châlons-sur-Marne, il partit en Algérie en 1960 et en

reviendra en 1962. Il obtiendra au cours de sa carrière militaire le grade de lieutenant-colonel d’artillerie.

Il recevra la distinction de l’ordre national du Mérite.

Jean-Pierre fit une partie de sa carrière chez Esso, en tant que Chef de Secteur, puis au département des

Achats. Il quitta la Société pour se lancer vers d’autres activités. Il travaillera à l’A.N.P.E. de 1989 à 2000. Il

prendra ensuite une retraite bien méritée dans la ville de Draguignan avec son épouse Yvette.

Il pratiqua le basket avec l’équipe Esso pendant de nombreuses années et s’adonna au golf. Excellent

marcheur, Jean-Pierre fit partie d’un club de randonnée. Il est vrai que la région dracénoise est propice aux

découvertes pédestres. Il se consacrera également à un sport plus intellectuel : le bridge. Jean-Pierre fut

engagé en tant que président de copropriété dans sa résidence composée de villas à Draguignan.

N’oublions pas son investissement dans le rôle de Délégué régional qu’il assumera avec efficacité de 2005

à 2010 avec l’aide de correspondants locaux (C. Berland, Y. Derr, A. Doaré, A. Lepert, A. Letourneur,

P. Caquant et A. Cap).

En avril 2010, Jean-Pierre me fit une demande inattendue :

« Je souhaiterais te passer le relais pour notre Association, je te laisse réfléchir ». Ma réponse après

24 heures de réflexion fut positive. « J’accepte Jean-Pierre de reprendre cette fonction mais tu ne me

laisseras pas tomber ! ».

Je dois dire qu’il aura été très présent et de très bon conseil au cours de ces dix années passées.

Un autre souvenir : lorsque je lui demandais son avis pour organiser nos journées Aresso, il me donnait des

suggestions et terminait par « très bonne idée et bon courage ! ». Je n’entendrai plus ces mots de soutien.

Et lorsque je lui posais cette question : Jean-Pierre aurais-tu par hasard une adresse mail ? je sais que tu

as rédigé sur papier tous tes comptes rendus et messages au cours de ces cinq années. Il préférait ce

mode de communication avec son élégante écriture et avait une réticence indéfectible à l’utilisation

de l’ordinateur.

Pour terminer, je souhaite dire que la vie de Jean-Pierre aura été riche en activités, en moments de bonheur

partagés avec son épouse Yvette, ses trois enfants, ses trois petits-enfants et ses deux arrière-petits-enfants.

Cher Jean-Pierre, au nom des adhérents de la région Alpes du Sud/Var/Corse, au nom de ceux qui ont eu

la chance de te rencontrer je te dis merci, merci pour ta bienveillance et ton attachement. Je remercie aussi

Yvette pour son soutien et sa disponibilité. A toi Yvette ainsi qu'à toute votre famille nous présentons nos

très sincères condoléances.

Jean-Pierre, maintenant que tu es sur l'autre rive, continue de nous inspirer.
Marie-France JABLIN

Hommage à Jean-Pierre FERRIER, Délégué régional de 2005 à 2010

Déjeuner à Collobrières en novembre 2016, Jean-Pierre est le premier à gauche
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• nous pourrons embrasser nos

proches au lieu de leur dire bonjour

par un signe (ou leur toucher

le poing),

• nous pourrons nous rencontrer

chez nous ou dehors sans avoir à

nous demander si nous sommes

plus de six,

• nous pourrons aller au restaurant

à 20 heures,

• nous pourrons aller au cinéma,

au café, au théâtre,

• nous pourrons programmer un

voyage en France ou ailleurs sans

nous demander si nous ne serons

pas obligés de l’annuler à la

dernière minute,

• nous n’apprendrons plus

brutalement que quelqu’un a eu la

COVID et ne poserons plus

la question « comment va-t-il ? »,

• nous pourrons sortir

sans ce f… masque,

• nous n’aurons plus l’appréhension

de nous contaminer ou de

contaminer quelqu’un d’autre…

Quand tout cela arrivera, le virus

n’aura pas disparu mais nous

pourrons espérer savoir le vaincre.

Aquitaine

Marc VIGNAUD

Mais le vrai plaisir viendra quand :

Le manque de pragmatisme : un mal français

Les événements

actuels font à

mon avis ressortir un

mal profond dans notre

pays, à savoir le manque de

pragmatisme (pragmatisme = attitude

de quelqu'un qui s'adapte à toute

situation, qui est orienté vers

l'action pratique).

Les Français sont souvent férus de

théorie mais désarmés quand il s’agit

d’agir vite et efficacement. Ils passent

énormément de temps à se poser

des questions de principe

(par exemple, faut-il obliger les

réfractaires à se faire vacciner ?), à

expliquer que cela ne marchera pas,

que c’est compliqué, qu’il y a peut-

être une autre solution mais souvent

plus compliquée à mettre en œuvre.

Et quand ils se décident à agir, il est

souvent trop tard ou il faut le faire

dans la précipitation compte tenu

du temps perdu.

Tout au contraire, les Anglo-Saxons

vont vite à l’essentiel quand il faut agir.

Ils identifient les deux ou trois points

importants à régler pour être certains

de réussir et « ils y vont ». Et cela

marche souvent.

La crise sanitaire regorge d’exemples

illustrant ce manque de pragmatisme :

les masques, les mesures de

confinements, la vaccination…  ■

AAu moment où j’écris cet article pour la revue AMITIE,

je ne peux qu’espérer que la vaccination permette de freiner la propagation du

coronavirus et que le gouvernement desserre bientôt l’étau des mesures sanitaires.

Même si, retraité et habitant avec mon épouse dans une grande maison

en Aquitaine, ces contraintes ne sont pas aussi pénibles que pour les citadins,

ce sera quand même avec plaisir et soulagement que nous retrouverons la vie

d’avant. En effet, le confinement est presque une formalité : nous pouvons sortir

nous promener, faire des courses, voir nos enfants et petits-enfants,

commander des plats cuisinés dans les restaurants locaux…

Marc VIGNAUD
06 62 55 66 81

vignaud.marc.pierre@gmail.com
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Une fois n’est pas coutume ; pour ce numéro,
la région vous propose un bric-à-brac de sujets pour vous distraire

et vous informer

Jean-Michel

PERIGNON

Bretagne/Pays de la Loire

Chers Amis,

Ah que j’aimerais vous accueillir à Dinard et vous faire visiter ma ville natale !

Les points de vue ne manquent pas mais celui que je préfère, celui où je rêverais de vous emmener,

se situe vers l’extrémité nord-est de la ville, côté estuaire de la Rance et côté Saint-Malo.

Nous sommes là, au-dessus de l’ancienne villa, lieudit le Bric-à-Brac, plus récemment aquarium du

Muséum national d’Histoire naturelle de Paris, occupé actuellement par le restaurant étoilé

Castelbrac où nous pourrions essayer de réserver une table pour notre groupe. 

Pièges en réserve, l’occasion
de tester nos connaissances sécurité

Et pour finir par une note moins studieuse, nous sommes

heureux de ressortir de nos archives Esso un premier dessin

d’une campagne sécurité Réseau des années 2003 pour lequel

nous vous mettons au défi de trouver toutes les erreurs

commises par les intervenants. Avez-vous toujours l’œil ?

Alors qu’AMITIE est prêt pour l’impression, nous apprenons le décès brutal le 26 avril

de notre ami Michel Dufour responsable Bretagne 3AM. Une cérémonie religieuse

en sa mémoire a eu lieu le 30 avril en la chapelle Saint-Anne des Grèves. Nos

deux Associations accompagnent Jeanne, les enfants et petits-enfants de Michel dans

cette épreuve.

La vie de Michel a été un modèle de service à la communauté. Nous vous en

reparlerons.

Sous la neige, la plage 10 février 2021

En attendant,

Eve nous invite à

profiter de cette

vue remarquable

sur Saint-Malo et

ses fortifications

baignées par un

rayon de soleil de

fin d’après-midi.

Jean-Michel PERIGNON
07 86 14 82 35

jean-michel.perignon@orange.fr

Le regard toujours tourné vers l’est et vers Saint-Malo et toujours au

soleil, voici un paysage plus hivernal, la photo rare puisque cela n’arrive

que quelquefois dans une vie de Dinardais : le sable sec de la plage de

Saint-Enogat couvert de neige. Saint-Malo n’a pas été épargnée non

plus, ni le Grand Bé avec la tombe de Chateaubriand que l’on devine en

bordure de photo.

A bientôt ■

Solution dans notre prochain numéro
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Ile-de-France, Nord et Est

Patrick CONSTANT

Chers amis,

V ous trouverez en pages centrales un petit jeu

que je vous propose pour égayer un peu cette

période de reprise progressive mais qui reste

difficile.

Par contre, vous m’excuserez de ne pas avoir le temps de rédiger ici mon billet

habituel. Mes fonctions de médecin m’ont incité à me rendre disponible auprès de

ceux qui luttent contre la pandémie. Travail lourd et absorbant mais travail utile et

gratifiant quand on voit que cela aide à faire la différence et soulage nombre de ceux

touchés par la maladie.

Soyez sûrs que dès que les choses iront mieux, je reprendrai toute ma place au sein

de notre région et de notre Association.

Bon déconfinement et… à bientôt ■

Limousin-Auvergne/Poitou

Gabriel SAINT-ANDRÉ

Gabriel SAINT-ANDRÉ
06 25 74 53 49

gaby63120@outlook.fr

L e printemps, évoqué lors du précédent article, est bien là, apportant cette année

d’inhabituelles gelées qui nous priveront de beaucoup de fruits régionaux, le

tout couronné par le confinement !

Nous ne pouvons que dire « faisons-nous vacciner, respectons les gestes barrières

et restons patients, très patients », cela n’étant pas évident pour tous ; sans

commentaires ! Essayons d’aider, pour ceux qui le veulent bien, nos voisins, parfois

très âgés et fort démunis face à toutes ces contraintes, nos anciens

collègues, eux aussi souvent éloignés et esseulés, faisons au

mieux en espérant des jours meilleurs qui finiront par

arriver…

Hélas ! J’espérais naïvement que nous pourrions

nous rencontrer avant l’été. Je pense qu’il serait

utopique d’y croire donc nous patienterons, tout

en souhaitant vivement de prochaines retrouvailles.

Patrick CONSTANT
07 87 64 11 71

constant.patrick@yahoo.fr

En attendant, voyageons vers l’ouest de notre

région, vers Limoges… Partons à la découverte de

la manufacture de porcelaine Bernardaud.

Depuis 1863, le succès de Bernardaud tient à une habileté

à conjuguer tradition et innovation, savoir-faire et industrie.

Indissociable de Limoges, Bernardaud est l’une des

dernières entreprises familiales de la ville.

Elle a fêté ses 150 ans en 2013. Sa force, outre les

services de table qu’elle fournit dans le monde

entier, est d’avoir su développer d’autres univers : éditions

limitées, bijoux, luminaires, mobilier… pour une clientèle

éclectique, sans oublier les commandes spéciales et l’hôtellerie

pour lesquelles elle jouit d’une renommée internationale.

Sans compromis sur la qualité, la créativité et l’esthétique,

Bernardaud fait partie des 81 entreprises du Comité Colbert qui

représente à l’étranger l’industrie du luxe et la qualité à la

française. Michel Bernardaud en est le président ■
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Hubert FRUTOSO

Midi-Pyrénées/Roussillon
Bonjour à tous,

A u moment où j’écris ces quelques lignes, cela fait plus d’un an

que nous vivons au rythme des confinements, des assouplissements, des contraintes.

Je suis, comme vous tous, fatigué de subir au quotidien ces restrictions que j’applique

dans ma vie privée et associative.

Les jours meilleurs arrivent et nos activités reprendront. J’ai hâte de vous retrouver en forme.

Un des moyens que nous avons de communiquer, c’est la revue trimestrielle et le site

ARExxonMobil.fr . Je vous invite à le consulter régulièrement. Vous y trouverez des sujets

d’actualité et des souvenirs qui nous concernent, nous les retraités d’ExxonMobil.

Je vous invite de nouveau à nous faire partager des articles qui vous tiennent

à cœur. Faisons vivre ensemble AMITIE et ARExxonMobil !

Pour le moment, la vie associative de notre région est en sommeil.

Nous nous efforçons chacun dans notre coin de passer ce cap. J’ai des idées pour un futur

proche, je l’espère, où je vais pouvoir vous proposer des rencontres. Vos idées, vos souhaits sont

les bienvenus, on en parle à votre guise. Je compte là aussi sur vous pour me faire part

de vos désirs, je sens que le moment des retrouvailles arrive.

En attendant que les restrictions de circulation soient levées, je vous propose

en individuel une sortie au grand air. Connaissez-vous la passerelle de Mazamet dans le Tarn ?

Cette passerelle qui relie les hauteurs de Mazamet au village médiéval d’Hautpoul

se balance à 70 mètres au-dessus du vide. Deux conditions pour faire cette balade :

ne pas avoir le vertige et éviter les jours de vent d’Autan, c’est préférable.

Le panorama est incroyable et à la portée de tous.

Je reste toujours à votre disposition

et à votre écoute.

Au plaisir de vous voir ou de vous entendre.

Amicalement ■

Hubert FRUTOSO
06 58 81 31 76

hubert.frutoso@gmail.com
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Christian LEMIEUX

Normandie
Chers amis,

Les jours passent et se ressemblent…

Nous avons appris tous ensemble le vrai sens

moral du mot « confinement ». Cependant, nous

savons bien que se confiner dans un appartement

n’a rien à voir avec se confiner à la campagne…

C’est pourquoi, j’ai une pensée pour tous ceux

qui ne peuvent pas profiter de ces

beaux jours de printemps.

N
Nous sommes donc repartis pour un

mois de restrictions alors que les

vacances pascales se profilent… Mais

que faire quand notre environnement

n’est que « virus et variants » sinon

accepter et surtout, surtout prendre à

notre compte tous ces gestes de

protection qui peuvent nous sauver.

Mais, aussi, adopter un comportement

responsable tous les jours, en

respectant les consignes qui nous sont

inculquées au fil des mois.

Alors, notre avenir, avec un retour à

une vie normale, réside dans cette

vaccination qui a sans doute tardé

mais qui aujourd’hui nous ouvre des

perspectives à court terme. Soyons

tous vaccinés pour cet été afin de

profiter au mieux de cette période où

les familles se rassemblent.

Je suis confiant dans l’humain et ses

facultés à rebondir ! Cependant, je

n’oublie pas tous mes amis qui n’ont

pas pu franchir ce cap, aussi je

présente toutes mes condoléances

aux familles éprouvées.

Dans ce contexte, nous avons dû nous

résigner à annuler tous nos rendez-

vous annuels mais je crois sincèrement

que nous pourrons nous revoir en fin

d’année pour notre traditionnel repas

de novembre. J’ai tellement hâte de

vous retrouver. Cette absence

prolongée m’a démontré la nécessité

de nos réunions et du besoin de

contacts entre nous. Bien entendu,

comme je l’ai souvent écrit, vous

pouvez m’appeler quand vous le

souhaitez, ne serait-ce que pour

discuter quelques minutes.

Que dire de notre Association… sinon

que la période est compliquée avec les

difficultés pour se réunir, la vente du

stade de Rueil, l’assemblée générale

reportée et toutes les contingences à

repenser. La force d’une association

c’est sa faculté à affronter les

problèmes et à trouver des solutions.

La nôtre est solide et pleine de

ressources. Je remercie avec vous tous

ceux qui œuvrent au quotidien pour

que la vie d’Aresso continue malgré la

tempête que nous traversons.

Dernier point, cela fait environ

20 années que le mariage Exxon-Mobil

a eu lieu et nous pensons que le

moment est venu de nous rapprocher

doucement mais sûrement dans

l’intérêt et le respect des deux

Associations.

Mon espoir, avant de quitter ma

fonction de délégué régional, c’est de

pouvoir réunir tous les amis retraités,

Exxon et Mobil en toute humilité et

sans complexe. J’ai ce rêve car je

sais que bon nombre d’entre vous

se connaissent et que, surtout,

nous avons les mêmes valeurs et la

même histoire. Ce processus est

déjà lancé dans certaines régions et

ça marche ! Pour conclure sur le sujet,

ne pas oublier l’adage : « L’union fait

la force. »

Chers amis, ces mois passés ont été

difficiles, voire douloureux mais nous

avons les ressources pour sortir de ce

long tunnel. L’été est bientôt là mais il

faut rester très vigilants et respecter les

gestes qui peuvent sauver des vies. 

Alors, soyons tous RESPONSABLES car

il nous reste encore quelques belles

années à partager.

Soyez forts et gardez-vous bien !

SUITE PAGE 15 …
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Je vous invite à une promenade
parisienne qui vous divertira très
certainement et vous permettra
peut-être, en faisant partie des cinq

premiers lauréats, de vous évader et
de goûter enfin à des plaisirs trop

longtemps interdits…

QUESTION 2
Ces trois vues parcellaires doivent vous
permettre de retrouver le titre de l’œuvre
picturale et de découvrir l’adresse de son lieu
de création.

Titre de l’œuvre ?  - 3 points
Lieu de création ? - 2 points

QUESTION 3
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

QUESTION 5
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

QUESTION 4
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

QUESTION 6
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

En flânant,
malgré les vues tronquées

de ces statues,
saurez-vous les reconnaître

et les situer ?

QUESTION 1
16 ont été installés dans le
Paris du XVIIIe siècle, seuls
deux subsistent et un seul
à son emplacement
originel.

Qui suis-je ?  - 4 points
Où suis-je ?   - 1 point
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QUESTION 7
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

QUESTION 8
Qui suis-je ?
- 3 points

Où suis-je ?
- 2 points

QUESTION 9
Voleur, assassin mais poète,
prémonitoire, il écrivit :

« Que voulez-vous de moi ? Vous
parlez d’échafaud… Me voici, j’ai
vécu… j’attends le bourreau… ».
Son attente ne fut pas vaine et il
fut exécuté au XIXe siècle.

Quel est son nom ?
- 4 points

Où fut-il exécuté ?
- 1 point

QUESTION 11
Un immeuble en
apparence normale et
pourtant…

Quelle est l’originalité
de sa destination ?

- 5 points

QUESTION 13
Unique vestige parisien, aux inscriptions
effacées par le temps et par les excès
de la révolution.

Que suis-je ? - 4 points
Où suis-je ?   - 1 point 

• Date limite des réponses le 15 juillet

QUESTION 12
Une leçon de piano aux notes
de couleur, ayant chacune le
son d’une voyelle : A noir, E
blanc, I rouge, O bleu, U vert…
et au piano, un musicien à la
« tronche » particulière,
« un Jésus-Christ après trois
mois d’absinthe ». A vous de
découvrir cet endroit mythique
mais éphémère de l’histoire
littéraire qui depuis a changé
de nom.

Nom et adresse de ce lieu ?
- 5 points

QUESTION 10
Attablé, un rendez-vous
mystérieux avec Julie ou
avec l’histoire ?

Quel est ce lieu,
devenu lieu de mémoire ?

- 5 points
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QUESTION 14
Elle a 110 ans… la villa Médicis
Parisienne…

Quel est son nom ?

- 5 points

QUESTION 15
Cet édifice a servi de décor à un
succès récent de notre histoire littéraire
et cinématographique…

Quel est le nom de ce succès ?

- 5 points   

QUESTION 16
Des troubles du voisinage : une
odeur nauséabonde s’échappant
de la cheminée d’un immeuble
cossu… conduisent à l’arrestation,
au procès et à l’exécution d’un
odieux criminel sans scrupule…

Qui suis-je ?

- 4 points
Où se situait le lieu
des crimes ?

- 1 point

QUESTION 17
Cette plaque
commémorative se situe
au fond d’un petit square
mais je ne pouvais pas ne
pas faire appel à votre
sagacité pour découvrir
l’identité de cet illustre
médecin.

Qui suis-je ?
- 3 points

Où se situe cette plaque ?
- 2 points

QUESTION
SUBSIDIAIRE

Elle servira à départager les éventuels ex aequo.

Une des questions de ce concours vous
rappelle un souvenir, une anecdote ou vous
inspire ? Adressez-moi un texte de quelques
lignes, les meilleurs récits seront publiés dans
le prochain numéro d’AMITIE.

Pour participer à ce
jeu-concours, utilisez le
bulletin-réponse joint
à cette revue.

Bonne chance à tous !
Patrick CONSTANT



Provence-Languedoc

Jean-Pierre ALLIBERT

N otre ami Jean-Pierre Allibert n’a pas pu rédiger, pour raisons personnelles,

un de ses charmants articles. Nous espérons le revoir bientôt parmi nous

à savourer les beaux jours de l’été ■
La Rédaction

Christian LEMIEUX

02 35 96 10 09

christian.lemieux@neuf.fr

Quoique la Normandie soit riche en

souvenirs historiques et religieux, en

monuments incomparables, en sites

superbes, il est, entre tous, un nom

célèbre qui fait toujours battre le cœur

d’un bon Normand : c’est celui de

Jumièges. Comment, en effet, évoquer,

sans être ému, le souvenir de la royale

abbaye si florissante pendant plus de

onze siècles ?

L’abbaye de Jumièges est un des

plus anciens et des plus impor-

tants monastères bénédictins en

Normandie.

Voici son histoire en bref :

Fondée vers 654 par saint Philibert,

l’abbaye applique dès ses débuts la

règle de saint Benoît et connaît un

essor très rapide. Dès 841, elle est

dévastée par les Vikings dont les raids

obligent les moines à abandonner le

site pendant presque dix ans. Après la

création du duché de Normandie,

Guillaume Longue-Epée, second duc,

favorisera sa renaissance.

Elle ne retrouve vraiment la prospérité

de ses origines qu’au XIe siècle qui voit

la reconstruction de l’abbatiale Notre-

Dame, inaugurée par Guillaume le

Conquérant en 1067. Charles VII y loge

en 1450 et y reçoit Agnès Sorel, qui

meurt à Jumièges cette même année.

Charles IX y vient en 1563. Les

mauristes engageront des travaux

significatifs aux XVIIe et XVIIIe siècles.

Après le départ des moines en 1790,

les bâtiments seront vendus comme

bien national et serviront de carrière

de pierre de 1796 à 1824. Les ruines

seront ensuite entretenues grâce à

leur rachat en 1853 par la famille

Lepel-Cointet puis par l’Etat en 1946.

L’abbaye de Jumièges est devenue

propriété du département de Seine-

Maritime en 2007.

Ses tours blanches qui s’élèvent à

presque 50 mètres au fond d’une

boucle de la Seine, créent toujours la

surprise et l’admiration des visiteurs.

Ce site à ciel ouvert est marqué d’un

profond romantisme.

Voyageurs qui passez par la

Normandie, n’hésitez pas à visiter ces

lieux tellement riches en histoire ■

L’Abbaye de Jumièges

Notre ami Edgar Canac nous a quittés le 22 février 2021, à l’âge de 84 ans.

Edgar avait débuté sa carrière en 1965 à l'ouverture de la raffinerie de Fos où il revint après quelques
mois de formation à Port-Jérôme. C'est en qualité d'opérateur au service Production qu'il a effectué
toute sa carrière avant de partir à la retraite en 1993.

Très éprouvé par la perte de son épouse, il tentait de se reconstruire en voyageant à l'autre bout du
monde ; son dernier projet de partir pour Tahiti aura été le seul qu'il n'ait pu réaliser à cause des
raisons sanitaires. Les personnes qui le connaissaient bien retiendront d'Edgar sa gentillesse et sa
bonté de cœur envers les autres.

La cérémonie religieuse a eu lieu le lundi 1er mars 2021 en la chapelle Saint-Césaire de Fos-sur-Mer.
Cette cérémonie très personnalisée était présidée par notre amie Nicole Ferri, bénévole laïque de la
Pastorale du Deuil de Fos-sur-Mer, missionnée par l'archevêque d'Aix et d'Arles, et qui, depuis son
départ à la retraite, apporte soutien et réconfort aux familles en ces moments douloureux.

Nous avons été nombreux à l'issue de l'office à présenter nos condoléances attristées à la famille de
notre ami Edgar.

Jean-Pierre ALLIBERT
04 66 81 84 98

jp.allibert30@gmail.com
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Rhône-Alpes

André BATAILLARD

Rendez-vous dès que possible au nouveau
Musée de la vigne et du vin de Savoie pour découvrir un
conservatoire d’outils devenu un lieu de connaissances.

Voilà une dizaine d'années, nous nous étions rendus à Montmélian
au Musée de la vigne et du vin et nous en avions profité pour pique-niquer sur place autour

d'un buffet de produits locaux. Ainsi nous avions anticipé les circuits courts devenus à la
mode depuis l'an dernier. Comme nous l'espérons tous et dès que cela sera possible, je vous

inviterai à renouveler l'expérience dans un nouvel univers métamorphosé car, ouvert au
public depuis 20 ans, le Musée de la vigne et du vin de Savoie a rouvert après trois ans de

travaux. Un bâtiment entièrement rénové, une accessibilité grandement améliorée,
une muséographie totalement revisitée, un parcours enrichi :

le musée nous dévoile un tout nouveau visage.

André BATAILLARD
06 80 24 49 69

rolandre73@yahoo.fr

CC’est au deuxième étage que la visite

commence : viticulture, vendanges,

pressurage, vinification et élevage du

vin sont les grandes thématiques

incontournables de ce parcours « de la

vigne au vin ». Certaines d’entre elles

ont été approfondies (maladies,

greffage, tonnellerie, ampélo-

graphie…) et des nouvelles ont été

ajoutées (sols viticoles, goût du vin,

histoire des vins de Savoie, histoire

de la bouteille et des étiquettes…).

Quelques innovations ont été

adoptées : des petits films pour

conserver la mémoire des gestes ; de

courtes vidéos pour donner la parole

aux vignerons ou aux scientifiques ;

des animations simples pour expliquer

le fonctionnement des pressoirs ; un

jeu olfactif pour découvrir des odeurs ;

une manipulation interactive, avec un

sommelier, pour deviner des accords

mets & vins ; quelques jeux ici

(géologie) ou là (ampélographie,

paysages…) pour séduire le plus grand

nombre.

La qualité de la rénovation, l’utilisation

de matériaux naturels, tout comme la

modernité des lignes du mobilier,

soulignent l’architecture traditionnelle

du bâtiment et valorisent les

collections. Grâce à l’éclairage et à la

couleur du mobilier propre à chaque

espace, la nouvelle muséographie a

renforcé la spécificité de chaque

secteur. Ainsi en cheminant du

bâtiment principal jusqu’à la dernière

cave, le visiteur se sera imprégné de

plusieurs atmosphères successives et

variées.

La visite se termine par la nouvelle

boutique qui s’est étoffée d’articles

artisanaux de créateurs et produc-

teurs locaux. Une offre variée pour

tous les goûts et tous les âges :

décoration, art de la table, objets

issus de l'artisanat local, parfois

insolites ou spécialement imaginés

pour la boutique du musée… sans

oublier des produits du terroir de

notre région (jus de raisin, miel, confit

de vin).

Quant à la librairie, elle propose une

sélection de livres pour petits et

grands : de quoi satisfaire votre

curiosité sur le vin, la vigne ou la

gastronomie mais pas seulement…

un rayon à explorer, en particulier

pour les enfants.

Le musée a été distingué par un

award décerné par l’association

française des « Iter Vitis, les Chemins

de la vigne », qui récompense les

actions de valorisation du patrimoine

viticole en Europe. Le musée a ainsi

trouvé sa place sur la nouvelle

« Route transfrontalière des vignobles

Alpins », à la fois en valorisant les

spécificités savoyardes mais aussi en

participant à la définition de l’identité

œnoculturelle du territoire alpin.

Nous serons heureux, bientôt, à la

rentrée j'espère, de nous retrouver

et partager ce moment de

convivialité qui nous manque tant.

Passez un bon été et demeurons

vigilants pour nous-mêmes comme

pour les autres ■
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C
e n'est bien sûr qu'un

décret, celui du 24 mars

2021, perdu parmi tant

d'autres dans le Journal

Officiel du 26 mars,

entré en vigueur le 1er avril. C'est le

décret numéro 2021-309 fixant la

répartition et les nouvelles

conditions de désignation des

membres du CESE* . Oui, c'est évidemment

peu de choses pour l'immense majorité des

Français mais c'est beaucoup pour les un million

et demi de retraités de notre confédération

puisqu'il s'agit de son entrée dans cette grande

assemblée, troisième force de propositions après

l'Assemblée Nationale et le Sénat. C'est un

aboutissement qui n'est pas rien.

Par ce décret, le gouvernement choisit d'améliorer

l'efficacité du CESE en lui confiant un rôle central

dans le développement de la démographie

participative et, dans ce but, en modifiant de façon

fondamentale la répartition de ses sièges et la

désignation de ses membres.

Comme le précise la lettre du Premier ministre au

président de la CFR, Pierre Erbs, (lettre que vous

trouverez dans la rubrique « Aresso travaille,

Aresso avance ») l'application pratique de cette

décision est la suppression des « personnalités

qualifiées nommées jusqu'à présent à la discrétion

du gouvernement » et le remplacement de ce

mode de sélection par une nouvelle procédure.

Celle-ci reflète les conclusions « du rapport d'un

comité indépendant désigné conformément à

l'article 7 de la loi du 15 janvier 2021 remis au

Premier ministre sur la future composition du CESE

le 5 mars 2021 ».

Même si ce siège n'est que l'un des 45 sièges

attribués à des « représentants au titre de la

cohésion sociale et territoriale et de la vie

associative » les 6 principales organisations

composant la CFR sauront exploiter judicieusement

une telle ouverture, future tribune pour faire

passer efficacement à l'opinion publique et au

monde politique d'une façon générale le sens de

nos combats pour les personnes âgées et

retraitées.

Cette distinction qui nous honore n'est pas un

hasard. Nous avions estimé dès la création de la

CFR en 2002 que son poids, environ le dixième des

retraités français, devait lui permettre de participer

à l'amélioration de notre système de retraites pour

notamment en assurer l'équilibre sur la durée et

en corriger les injustices. Comme je l'ai écrit

récemment dans « Au Fil des Jours », nos efforts

répétés au cours des 20 dernières années pour en

convaincre plusieurs présidents de la République,

des ministres et des parlementaires ont été vains.

Aucun des encouragements bienveillants ne fut

suivi d'effets malgré les efforts répétés de nos

présidents successifs François Bellanger et Pierre

Erbs. Vous vous souvenez aussi, j'en suis certain, du

document particulièrement éclairant de Claire

Merckling de mars 2018 : « La place des retraités

dans la société ».

Pour ne donner que deux exemples des

142 communiqués de presse envoyés chaque fois

à tous les parlementaires, au-delà des agences

de presse qui nous consultaient il est vrai chaque

fois qu'une question de retraite venait bousculer

l'actualité, je retiens celui de décembre 2015 :

« La CFR s'insurge, sa représentativité… bafouée ! »

et le dernier, celui du 1er avril : « La voix des retraités

enfin entendue ».

Ce serait peu de souligner que les associations

syndicales ne nous ont pas aidés. Sans le dire

expressément elles contestaient systématiquement

qu'une association non syndicale puisse faire

connaître son opinion et ses propositions sur les

retraites. Nous montrerons que la Confédération

Française des Retraités est digne de confiance, sait

écouter et peut participer à des novations si elles

sont au bénéfice de l'ensemble des retraités ■

Pierre LANGE

ACTUALITE
Retraites

Pierre LANGE

Calme trompeur
mais débâcle économique
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3AM (Association Amicale des Anciens de Mobil)

E n déménageant le bureau de 3AM au stade de Rueil,

j’ai trouvé un livre numéroté, donc assez rare : « Mobiloil

dans le premier raid New York - Paris

par le colonel Lindbergh ».

Lors de la traversée historique de

l’Atlantique de Charles Lindbergh en mai

1927, le lubrifiant utilisé par son avion

baptisé Spirit of St Louis était la Gargoyle

Mobiloil B.

Le livre comporte quelques photos, le

rapport établi par VERITAS sur la vidange

des réservoirs et les analyses d’échantillon

d’huile, le schéma de circulation d’huile de

l’avion, le schéma de la planche de bord

ainsi que des messages de remerciement

à la Vacuum Oil Company.

Je me suis donc replongé dans

ce qui fut l’un des plus grands

exploits du XXe siècle.

Le 21 mai 1927, dans la soirée, en

provenance de New York,

Charles Lindbergh, âgé de

seulement 25 ans, se pose au

Bourget à l’issue d’un vol sans

escale de 33 heures et

30 minutes. Une foule délirante

de plusieurs dizaines de milliers

de personnes accueille

Lindbergh et il fallut protéger le

Spirit of St Louis contre des

spectateurs voulant

ramener une pièce de

l’avion en souvenir !

Début 1927, ayant enfin

obtenu le financement

pour son projet,

Lindbergh se rend à San Diego et fait construire un monoplan Ryan

NYP ; il s’implique beaucoup dans la construction de l’avion.

Il fait placer l’énorme réservoir de carburant au centre de poussée

de l’avion ; le poste de pilotage situé derrière ce réservoir ne

bénéficie pas d’une visibilité frontale, d’où l’utilisation d’un

périscope au décollage et à l’atterrissage.

Lors de son séjour à San Diego,

Lindbergh a aussi préparé sa

trajectoire, en assemblant des

cartes et en reportant tous les

points de changement de cap à

effectuer pour suivre le grand

cercle correspondant à la route la

plus courte entre New York et

Paris. Toute autre trajectoire, en

particulier la trajectoire

loxodromique (à cap compas

constant) aurait dépassé le rayon

d’action du Spirit of St Louis.

Parti le 10 mai 1927 de San Diego

pour New York, Lindbergh a

commencé par battre le record

de vitesse de traversée des Etats-

Unis. Puis, le mauvais temps

retarde son départ pour la France.

Le 20 mai à l’aube, Lindbergh

démarre son vol en solo, sans

radio et sans navigateur,

contrairement à Nungesser et

Coli disparus 15 jours auparavant

sur le même trajet, mais en sens

inverse.
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Revenons sur le livre « Mobiloil dans le

premier raid New York –

Paris par le colonel

Lindbergh » :

Un document du bureau

Veritas donne des

informations sur la

vidange des réservoirs,

ce qui permet de

déterminer la

consommation :

� 1385 litres d’essence ;

le réservoir contenait

322 litres à l’arrivée,

� 18,70 litres d’huile

Gargoyle Mobiloil B ; il restait

57 litres à l’arrivée.

L’inspection menée par Veritas

souligne le parfait état de

propreté de la crépine d’huile du

moteur. Les 18 bougies ont été

démontées et remontées sans

nettoyage.

On trouve également des lettres

de remerciement à Mr Pagny,

ingénieur chez Vacuum Oil

Company, pour avoir aidé le

capitaine Lindbergh et surtout un

mot très élogieux vis-à-vis de la

Gargoyle Mobiloil signé par

Charles Lindbergh.

Le 21 mai, en milieu d’après-

midi, grâce à une navigation

parfaite, Lindbergh atteint

l’Irlande à seulement 3 milles

du point qu’il s’était fixé. Le

reste du trajet, survol de

l’Angleterre, franchissement de

la Manche, puis suivi de la Seine

fut relativement simple.

Il atterrit au Bourget à

22 heures 22, totalement

épuisé, après avoir parcouru

une distance d’environ 6 000

kilomètres.

Pour réaliser cet exploit,

Lindbergh a cumulé une

somme de qualités hors du

commun : sens des affaires,

construction aéronautique,

pilotage et navigation, sens de

la publicité, etc.

Sa biographie est toutefois

contrastée : fermement opposé

à l'entrée en guerre des Etats-

Unis en 1942, il adopte une

position controversée face à

l'Allemagne nazie. Néanmoins,

après Pearl Harbor, il soutient

l’effort de guerre et participe

activement à des missions de

combat dans le Pacifique.

Au matin du lundi 23 mai 1927, dans un hangar de la

Compagnie Internationale de Navigation Aérienne, le

colonel Lindbergh examine avec un soin minutieux le

moteur du Spirit of St Louis. Il constate qu’un graisseur

d’axe de culbuteur a disparu, emporté sans doute par un

collectionneur de « souvenirs ».

C’est la première visite au Bourget du pilote après son

atterrissage historique l’avant-veille ■

Jean-Pierre FLOUZAT

Alors que la nuit tombait sur l’Atlantique, le temps qui devait être beau se gâta

rapidement : brouillard, vent et pluie, puis vint le verglas. Lors du récit de sa

traversée, Lindbergh raconte que pour éviter les plus gros nuages, il dut

monter à 3 000 mètres d’altitude avant de redescendre parfois jusqu’à

30 mètres au-dessus des vagues. La tempête ne cessa qu’après une nuit

extrêmement difficile.
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ExxonMobil a annoncé début

février 2021 la création d’un nouveau

business : ExxonMobil Low Carbon

Solutions, pour commercialiser ses

technologies bas carbone de

captation et de stockage du carbone

indispensable pour atteindre les

objectifs de l’accord de Paris sur le

climat. ExxonMobil a déjà capturé

120 M t CO2 soit 40 % de tout le CO2

anthropométrique capturé.

ExxonMobil prévoit d’investir 3 G$

d’ici à 2025. Vingt projets sont

actuellement à l’étude.

Darren Woods, CEO d’ExxonMobil,

a envoyé un message aux

collaborateurs de la compagnie,

évaluant celle-ci après les difficultés

de 2020, donnant les plans pour

2021 et les raisons d’optimisme

pour le futur. 

ExxonMobil et Porsche
testent des biocarburants

(Esso Renewable Racing

Fuel) de nouvelle génération

dans les courses de la

Porsche Mobil 1 Supercup

2021. A partir de 2022, le carburant

contiendra du eFuel.

ExxonMobil et Plastic Energy

collaborent sur un projet à

Gravenchon pour convertir des

déchets plastiques en matières

premières en fabriquant des

polymères aux propriétés

équivalentes à celles de polymères

vierges. Le démarrage est prévu

pour 2023.

Le résultat net d’Esso S.A.F. pour

2020 est une perte de 740 M€

contre un gain de 23 M€ en 2019.

Le traitement de pétrole brut a été

de 15,2 Mt contre 15,9 Mt en 2019.

Après avoir atteint son maximum en

avril 2014, à 102,41 $, l’action

ExxonMobil est tombée à 31,45 $ en

mars 2020. Elle a terminé 2020 à 41 $

et a continué sa progression jusqu’à

62,55 $ en mars 2021.

Les raffineries d’Altona (Australie) et

Slagen (Norvège) vont être converties

en terminaux d’importation.

Total, via sa filiale Total Direct
Energie, a franchi le cap des

5 millions de clients en France et

confirme sa position de

1er fournisseur alternatif

d’électricité et de gaz.

En mars dernier, plusieurs chefs

d’états européens, la France, la

Pologne, la Roumanie, la République

Tchèque, la Slovénie et la Slovaquie

ont co-signé une lettre adressée à la

Commission Européenne demandant

que l’Union Européenne respecte le

principe de neutralité énergétique. La

filière nucléaire produit près de 50 %

de l’électricité bas-carbone en

Europe.

La Commission Européenne a choisi

de ne pas trancher l’épineuse

question du nucléaire : son éventuelle

place parmi les activités « vertes »

sera décidée dans un texte

ultérieur ■

Jean GERMAN

REVUE de presse
Nouvelles d’

Nouvelles de la profession
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L e USS New York a été

construit avec 24 tonnes

de ferraille provenant du

World Trade Center.

C'est le cinquième d'une

nouvelle classe de navires

de guerre dessinés spécia-

lement pour des missions

antiterroristes.

Il transporte un équipage de

360 marins et 700 Marines

prêts au combat, déposés au

sol par hélicoptères et des

barges d'assaut.

L'acier du World Trade Center

a été fondu dans une fonderie

à Amite, Los Angeles, afin de

mouler la proue du navire.

Quand il fut coulé dans les

moules le 9 septembre 2003,

les rudes travailleurs ont traité

l'acier avec le plus grand

respect comme l'a souligné

le capitaine du navire Kevin

Wensing.

Ce fut un moment spirituel

pour chacun de ceux qui

étaient présents. Junior

Chavers, gérant des opérations

de la fonderie, dit que lorsque

l'acier du Trade Center arriva

en premier, il le toucha avec sa

main en disant : « Mes cheveux

se sont dressés sur ma tête ! »

Cela avait une grande signi-

fication pour nous tous : « Ils

nous ont mis à genoux. Ils ne

pourront pas nous garder ainsi.

Nous allons nous relever. »

La devise du navire : « Never

Forget » « Ne Jamais oublier ».

Voici le USS New York
fait avec de l'acier du
Word Trade Center ;
remarquez les deux tours…

LE SAVIEZ-VOUS ?

NDLR : le navire a été lancé

le 20 décembre 2007 et mis en

service le 7 novembre 2009. En

passant devant l’emplacement

du World Trade Center il rendit

hommage aux victimes des

attentats en tirant 21 coups

de canon.
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J'espérais

qu'en ce début d'année 2021, la

Covid serait derrière nous ; hélas il n’en est

encore rien ! Heureusement la vaccination devrait nous

aider petit à petit à revenir à une vie plus normale et bien

entendu à voyager de nouveau. 

Actuellement, beaucoup de “si " même si on peut espérer une “petite

lumière" prochainement. On y croit à notre départ en Corse au mois de mai

et aux Iles Grecques en septembre. De futures bouffées d'air pur et de liberté.

Malheureusement, nous venons d’apprendre que le voyage aux Pays Baltes en juin

est annulé.

Courant mai ou début juin, je devrais vous présenter les projets 2022 ; mais oui il faut

déjà les programmer.

En juin 2022 un circuit en Norvège, bien entendu avec des croisières dans les fjords.

J'attends la confirmation des dates. 

En septembre ou octobre, direction Odessa, ville portuaire de la mer Noire située au sud

de l'Ukraine, réputée pour son architecture et ses théâtres. 

Une croisière était prévue sur l'Elbe de Hambourg à Berlin avec un concert à Berlin mais

l'augmentation importante du tarif me fait abandonner ce voyage pour cette année.

Je suis en train d'examiner un projet de croisière vers la Croatie et le Monténégro.

D'ici fin juin vous aurez de plus amples informations concernant tous ces voyages.

Il faut être confiant et optimiste et croire en la concrétisation de ces projets

de voyages de même qu'en l'organisation de vos vacances d'été qui

approchent à grands pas.

Prenez soin de vous, en attendant le plaisir de nous

retrouver ■

Josiane GAROT
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NOS PENSÉES VONT …  
à ceux qui nous ont quittés

Jacqueline BATTMANN ESAF 6 février 2021

Edgar CANAC ERSAS 22 février 2021

Jacques CHELI EXXONCHEM 8 avril 2020

Claude DEPORTE ERSAS 28 février 2021

André DUBUISSON ESAF 17 novembre 2020

Raymond DUMESNIL EXXONCHEM 21 décembre 2020

Jean-Pierre FERRIER ESAF 13 mars 2021

Roger FROIDEVAL - 1er mars 2021

Louis GAGNAIRE ESAF 1er février 2021

Jeannine GLISSE - 23 mars 2021

Antoine GOULANT ESAF 4 avril 2021

Michel TAUZIN OPAC 21 mars 2021

En raison du RGPD
(Règlement Général pour
la Protection des Données),
il ne nous est plus possible
d'obtenir auprès des
services concernés les
noms des personnes
décédées. Cette liste est
donc élaborée à partir des
seules informations reçues
directement par Aresso.

Nous vous demandons de
bien vouloir nous excuser
pour toute omission ou
inexactitude.

Michel AGAUD Rhône-Alpes 3AM

Pierre ANDRUETAN Provence-Languedoc 3AM

Jean-Claude BARRETEAU Bretagne/Pays de la Loire 3AM

Pierre-Henri BATAILHOU Provence-Languedoc 3AM

Paul BAUDART Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Nadine CAETANO Ile-de-France, Nord et Est ESAF

Jean-Claude CASSAR Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Claude CHAMOREAU Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Philippe COMMANDEUR Provence-Languedoc 3AM

Pierre DALBOUSSIERE Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Jeannine DENIER Bretagne/Pays de la Loire 3AM

Michel DIDON Alpes du Sud/Var/Corse 3AM

Christian EBRAN Normandie 3AM

Jean EMERY Normandie 3AM

Linh EMERY Normandie 3AM

Bernadette FICHOT Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Jacques FROT Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Alice GACON Rhône-Alpes 3AM

Jack GASCOIN Normandie 3AM

André GIORDANO Provence-Languedoc 3AM

Claude GUERIN Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Gérard HARTMANN Ile-de-France, Nord et Est 3AM

André JUIGNE Bretagne/Pays de la Loire 3AM

Yvette LE VISAGE Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Patrick LELOUTRE Bretagne/Pays de la Loire 3AM

Line LESAGE Alpes du Sud/Var/Corse 3AM

Patrick MARTIN Aquitaine 3AM

Claudine MAUBRAY PARROT Ile-de-France, Nord et Est ESAF

Pierre MICHEL Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Humbert MICHELIN Ile-de-France, Nord et Est 3AM

François PERICAT Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Yves REGNIER Aquitaine 3AM

Michel ROGER Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Jean-Louis SCHILANSKY Ile-de-France, Nord et Est 3AM

Francis TROALIC Normandie 3AM

Jean-Pierre VALADE Ile-de-France, Nord et Est 3AM

NOUVEAUX ADHERENTS
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Le voyage

“Les joyaux de

la Baltique”

est annulé.
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JEU-CONCOURS ARESSO  
*** 

BULLETIN-REPONSE 
 
NOM : …………………………………………………………………………………………….… 

PRÉNOM : ……………………………………………………………………………………….… 

ADRESSE : ………………………………………………………………………………………… 

TELEPHONE  : …………………………………………………………………………………….. 

 

Question 1  
Qui suis-je ? (4 points) …………………………………………………………………….……… 

Où suis-je ?  (1 point) .…………………………………………………………………………….. 

 
Question 2 

Titre de l’œuvre (3 points) …………………………………………………………………….….. 

Lieu de sa création (2 points) ……………………………………………………………..……… 

 
Question 3 
Qui suis-je ? (3 points) ……………………………………………………………………………  

Où suis-je ?  (2 points) ……………………………………………………………………………. 

 
Question 4 

Qui suis-je ? (3 points) …………………………………………………………………………….  

Où suis-je ?  (2 points) …………………………………………………………………………….. 

 
Question 5 
Qui suis-je ? (3 points) ……………………………………………………………………………..  

Où suis-je ?  (2 points) …………………………………………………………………………….. 

 
Question 6 

Qui suis-je ? (3 points) ……………………………………………………………………………..  

Où suis-je ?  (2 points) …………………………………………………………………………….. 

 
Question 7 
Qui suis-je ? (3 points) …………………………………………………………………………….. 

Où suis-je ?  (2 points) …………………………………………………………………………….. 

 
Question 8 

Qui suis-je ? (3 points) ……………………………………………………………………………. 

Où suis-je ?  (2 points) ……………………………………………………………………………. 

 

Question 9  

Quel est son nom ? (4 points) ……………………………………………………………………. 

Où fut-il exécuté ? (1 point) ………………………………………………………………………. 



2 

 

 
 
Question 10 
Quel est ce lieu ? (5 points) ………………………………………………………………………. 

 
Question 11 
Quelle l’originalité de sa destination ? (5 points) ………………………………………………. 

 
Question 12 

Nom et adresse de ce lieu ? (5 points) …………………………………………………………. 

 
Question 13 

Que suis-je ? (4 points) …………………………………………………………………………… 

Où suis-je ?   (1 point) …………………………………………………………………………….. 

 
Question 14 
Quel est son nom ? (5 points) ……………………………………………………………………. 

 
Question 15 

Quel est le nom de ce succès ? (5 points) ……………………………………………………… 

 
Question 16 

Qui suis-je ? (4 points) ……………………………………………………………………………. 

Où se situait le lieu des crimes ? (1 point) ……………………………………………………… 

 
Question 17 
Qui suis-je ? (3 points) ……………………………………………………………………………. 

Où se situe cette plaque ? (2 points) ……………………………………………………………. 
 
 
Question subsidiaire ….. 

       à remplir sur papier libre et joindre au présent bulletin si vous utilisez l’option courrier 
        pour raisons pratiques, merci de bien vouloir rappeler votre nom sur le papier libre 

 

 

Merci de m’adresser vos réponses : 

 
par Email : constant.patrick@yahoo.fr ou par courrier au 283 rue Lecourbe 75015 Paris 

 
pour le 15 juillet 2021 au plus tard 

 
1er prix : une escapade de 2 jours pour 2 personnes   
2e prix  : un déjeuner ou dîner gourmand pour 2 personnes 
3e prix  : un déjeuner ou dîner bistronomique pour 2 personnes 
4e et 5e prix : un panier gourmand 
 
Bon courage et bonne chance à tous… Patrick Constant 

mailto:constant.patrick@yahoo.fr

